



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

# En Bibliotecología y Ciencias de la Información

Nuevos profesionales requieren adaptarse a los cambios del mercado laboral

28 MAR 2012 Vida UCR



Un profesional en Bibliotecología debe satisfacer demandas de información heterogéneas, a través del acceso a datos, información y conocimiento de manera ágil y oportuna (foto de Luis Alvarado).

Los diferentes campos de acción y los retos actuales a los que se enfrentan los profesionales en Bibliotecología y Ciencias de la Información fueron los temas que salieron a relucir durante el conversatorio ¿Para qué, por qué y para quién se forman los profesionales de la información en el siglo XXI?

Tres especialistas en la materia, hablaron sobre las principales habilidades y características que debe tener un graduado en este campo, así como la realidad del mercado laboral actual al que se enfrentan al salir de la universidad.

La Licda. Ligia Alpízar Jara, coordinadora del Centro de Información de la Embajada de Estados Unidos en el país, recalcó la importancia de “transmitir lo estimulante que es la carrera y difundir cómo se vive día a día”. Así mismo, manifestó que hay tres aspectos a considerar: el conocimiento, las aptitudes y las actitudes.



La Licda. Ligia Alpízar resaltó características como adaptación al cambio, trabajo en equipo, voluntad de servicio y compromiso (foto Laura Rodríguez).

---

Por otro lado, destacó que los **nuevos profesionales** tienen que poder desempeñarse en diversos campos de la administración como **mercadeo o gerencia de proyectos**. También deben tener la creatividad para **gestionar alianzas** y proyectos.

De igual manera, la Mag. Margareth Simpson, directora de la Biblioteca Pública de Limón rescató que la labor de un profesional en Bibliotecología consiste en “satisfacer necesidades y demandas de información heterogéneas, a través del acceso a datos, información y conocimiento de manera ágil y oportuna, en formatos o soportes adecuados.

Así mismo, enfatizó en la necesidad de adaptarse a las nuevas tecnologías y responder a las exigencias del mercado. Flexibilidad y actitud positiva al cambio son otras de las

habilidades deseables para enfrentar los retos del mercado laboral.

Para finalizar, la Mag. Sheilly Vallejos Vásquez, encargada del Centro de Información de la Comisión Nacional de Emergencias destacó el **reposicionamiento del rol del profesional y el fortalecimiento con otras áreas del conocimiento**. Además recomendó participar en los proyectos y propuestas que se desarrollan dentro de las distintas unidades de información y ser propositivos con el objetivo de visualizar el trabajo de los bibliotecólogos y profesionales de la información.

Esta actividad fue organizada por la Escuela de Bibliotecología y Ciencias de la Información para celebrar el **Día Nacional del Bibliotecario el lunes 19 de marzo**.



Margareth Simpson directora de la Biblioteca de Limón aseveró que la formación continua es indispensable para cualquier profesional (foto Laura Rodríguez).

---



La Mag. Sheilly Vallejos dijo que el desarrollo de organizaciones inteligentes y la necesidad de información sistematizada abre un sinfín de oportunidades para los nuevos profesionales. A su lado la Mag. Marcela Gil (foto Laura Rodríguez).



**[Andrea Marín Castro](#)**  
Periodista Oficina de Divulgación e Información  
[andrea.marincastro@ucr.ac.cr](mailto:andrea.marincastro@ucr.ac.cr)

**Etiquetas:** [ligia alpizar jara](#), [centro de informacion de la embajada de estados unidos](#), [margareth simpson](#), [biblioteca publica de limon](#), [sheilly vallejos vasquez](#), [centro de informacion de la comision nacional de emergencias](#), [dia nacional del bibliotecario](#), [escuela de bibliotecologia y ciencias de la informacion](#), .